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33 anos: Dupla Felipe & Rodrigo e banda Negritude Júnior fazem 
parte da programação para celebrar aniversário de Holambra

Integrantes da for-
mação original da banda 
Negritude Júnior, Claudin-
ho, Feijão e Nenê, estarão 
em Holambra no dia 2 de 
novembro para um show 
especial que irá celebrar 
os 33 anos de emancipação 
político-administrativa da 
cidade. A apresentação 
será realizada na Rua da 
Amizade (Rua Coberta) a 
partir das 20h e  contará 
com clássicos do samba 
e pagode;  sucessos como 
“Cohab City”, “Gente da 
gente”, Beijo geladinho” e 
as gravações recentes “Sex-
tou” e “Nosso Rolê”.

Além do grupo, a 
comemoração contará 
também com show, no 
dia 1º de novembro, de 
Felipe & Rodrigo, vozes de 
“Média boa”, música de 
estreia da dupla, empresar-
iada por Matheus e Kauan. 

Teve início, nesta sem-
ana, mais uma edição da 
Campanha Quita Fácil da 
Águas de Holambra. A ex-
emplo de anos anteriores, 
a concessionária oferece, 
até o dia 30 de novembro, 
descontos de até 100% nos 

juros e multas para que 
clientes quitem seus débi-
tos. Como o próprio nome 
sugere, o objetivo é ofere-
cer aos clientes condições 
especiais, por meio de ne-
gociações personalizadas. 
De acordo com a coor-

denadora comercial da 
Águas de Holambra, Jes-
sica Aparecida de Oliveira, 
os descontos dependem de 
vários fatores, inclusive a 
forma de pagamento – à 
vista, o desconto é maior 
ainda.

Outubro é o mês de-
dicado à conscienti-
zação e prevenção do 
câncer de mama, por 
isso, diversas campa-
nhas ganham destaque 
em todo o país: “Outu-
bro Rosa”. No entanto, 
a atenção e o cuidado 
devem prevalecer o ano 
todo. Um dos temas que 
vêm ganhando força 
nos tratamentos onco-
lógicos é a combinação 
de terapias, que tem 
deixado a classe médica 
bastante otimista.

Mais uma Rodada de 
Negócios acontece pela 
Associação Comercial e 
Empresarial de Holam-
bra em 24 de outubro, 
com inscrições até dia 
22. A ação será reali-

zada por meio do setor 
comercial da ACE, com 
Tânia Santana, e do ACE 
Networking, serviço da 
associação para incentivo 
de negócios em Holam-
bra.

A reunião é propos-
ta para que a empresas 
possam se disponibilizar 
para novos clientes, pros-
pectando vendas, além de 
identi昀椀car fornecedores e 
prestadores de serviços.

Jaguariúna terá nes-
te domingo, dia 20 de 
outubro, a 3ª edição da 
Caminhada Outubro Rosa 
em apoio à luta contra o 

câncer de mama. A saí-
da da caminhada será às 
9h, em frente à SkyFit, 
promotora do evento em 
parceria com a Prefeitura 

de Jaguariúna, por meio 
da Secretaria Municipal 
de Juventude, Esportes e 
Lazer.
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Campanha Quita Fácil da Águas Holambra 
oferece descontos de até 100% em juros 

e multas

‘Novidade’, 
terapia 

combinada 
traz ainda mais 

esperança 
a pacientes 

com câncer de 
mama

Empresas fazem Rodada de 
Negócios dia 24 de outubro

Jaguariúna terá 3ª edição da 
Caminhada Outubro Rosa neste 

domingo

Na manhã de sexta-
-feira, dia 11 de outubro, 
40 empreendedores de 
Holambra embarcaram 
rumo à capital paulista 
para participar da Feira 
do Empreendedor 2024, 

promovida pelo Sebrae-
-SP. O evento, que ocorre 
no Expo Center Norte 
até o dia 14 de outubro, 
é uma das maiores ini-
ciativas voltadas para o 
estímulo ao empreende-

dorismo no Brasil, com 
o objetivo de fomentar 
a criação e o desenvol-
vimento de novos negó-
cios, além de fortalecer 
a competitividade das 
pequenas empresas.
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Empreendedores de Holambra 
participam da Feira do 

Empreendedor em São Paulo
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IA é o ingrediente fundamental no combate ao 
desperdício

*Eduardo Petrelli, es-
pecialista em varejo ali-
mentar e CEO da Mercado 
Diferente

Um estudo da Organi-
zação das Nações Unidas 
para a Alimentação e a 
Agricultura (FAO) e da 
Organização para a Coop-
eração e Desenvolvimento 
Econômico (OCDE) alerta 
que, se o desperdício de 
alimentos no mundo for 
reduzido pela metade, até 
2030, haverá uma queda 
de 26% na fome global 
e uma redução de 4% 
nas emissões de gases de 
efeito estufa provenientes 
da agricultura. Ainda se-
gundo a pesquisa, 32% da 
produção de alimentos é 
perdida ou desperdiçada - 
13% após a colheita e 19% 
em casas, restaurantes e 
lojas.

Infelizmente, inefi-
ciências na cadeia de su-
primentos, infraestru-

tura precária, desafios 
logísticos e políticas in-
consistentes di昀椀cultam a 
mudança. Só que atual-
mente ganhamos mais 
um aliado para mudar 
o cenário. Além da boa 
e velha conscientização 
e educação do consumi-
dor, a Inteligência Arti昀椀-
cial (IA) surge como uma 
poderosa ferramenta para 
atuar contra o problema.

Um terço da comida 
no mundo, 1,3 bilhão de 
toneladas, é jogada fora. 
Isso gera impactos socio-
ambientais e econômicos 
graves. As causas são di-
versas, desde produção 
excessiva até consumo 
inadequado. Do ponto 
de vista ambiental, o des-
perdício ainda contribui 
negativamente para as 
mudanças climáticas e 
a fome. Já no âmbito 
econômico, as perdas 昀椀-
nanceiras atingem toda a 
cadeia alimentar e afetam 

também o bolso do con-
sumidor.

Mudança inteligente
É nesse contexto desa-

昀椀ador que a IA se apresen-
ta como uma ferramenta 
inovadora e promissora 
e que vem, aos poucos, 
revolucionando a forma 
como enfrentamos o des-
perdício alimentar em 
todas as esferas. 

Na agricultura, por 
exemplo, o recurso já 
está sendo utilizado para 
otimizar a colheita, prever 
safras com maior pre-
cisão e monitorar a saúde 
das plantações. Sensores 
e algoritmos avançados 
também ajudam os agri-
cultores a identi昀椀car pra-
gas e doenças em estágios 
iniciais, o que permite 
uma intervenção mais 
e昀椀caz e reduz perdas. Pela 
logística, a IA é capaz de 
aperfeiçoar as rotas de 
entrega e monitorar em 

tempo real as condições 
de armazenamento via 
dados, o que ajuda a re-
duzir as perdas durante o 
transporte. 

Pensando no varejo, 
a tecnologia pode aux-
iliar na previsão da de-
manda do consumidor, 
gestão de estoques e pre-
cificação dinâmica. Isso 
permite que os lojistas 
ajustem seus inventários 
em tempo real, o que evita 
a superprodução e a ne-
cessidade de promoções 
excessivas que levam ao 
desperdício. Pelo lado 
do consumidor, os apli-
cativos inteligentes con-
tribuem no planejamento 
das refeições, sugerem 
receitas para aproveitar 
alimentos que estão próx-
imos da data de venci-
mento e fornecem dicas 
para reduzir o desperdício 
doméstico.

Futuro de desa昀椀os e 

oportunidades
A implementação 

plena da IA exige inves-
timentos em pesquisa 
e desenvolvimento, de-
mocratização do acesso à 
tecnologia e dados, mu-
danças comportamenta-
is e atenção às questões 
éticas e regulatórias.

Não podemos ques-
tionar que a tecnologia 
usada para combater o 
desperdício alimentar é 
promissora. A tecnologia 
tem o potencial de ser 
uma ferramenta crucial, 
mas deve ser utilizada de 
forma responsável e ética. 
A colaboração entre gov-
ernos, empresas, ONGs 
e consumidores é essen-
cial para implementar 
soluções de IA e昀椀cazes e 
escaláveis.

Além disso, o inves-
timento em educação e 
conscientização passa a 

ser fundamental para pro-
mover mudanças com-
portamentais que con-
tribuam diretamente para 
a redução do desperdício 
alimentar. Com a com-
posição correta, podemos 
dar passos signi昀椀cativos 
na luta contra o problema 
e criar um sistema mais 
sustentável e justo. Afi-
nal, em vez de jogar fora, 
podemos temperar nosso 
futuro com inovação e 
responsabilidade.

*Eduardo Petrelli é 
cofundador e CEO da 
Mercado Diferente, prin-
cipal foodtech de alimen-
tos saudáveis do Brasil. É 
formado em Engenharia 
de Produção pela Univer-
sidade Católica do Paraná 
e pós-graduado em Busi-
ness e Finance pela Uni-
versidade de Berkeley 
(EUA).

A solução para a exaustão da vida moderna
Por Lucas Freire

O que signi昀椀ca brin-
car? Para muitos, essa 
pergunta parece simples, 
mas sua resposta ecoa 
por toda a nossa existên-
cia. Brincar não é apenas 
uma atividade infantil, é 
uma experiência vital, uma 
manifestação intrínseca da 
nossa condição humana.  

Em meio a um mundo 
acelerado e pressionado, 
somos levados a acreditar 
que o brincar é algo a ser 
deixado para trás, abando-
nado na infância, como se 
fosse uma frivolidade que 
não tem lugar na vida adul-
ta. Porém, quero provocar 
aqui uma re昀氀exão: e se o 

brincar fosse justamente o 
que nos falta? E se brincar 
fosse o antídoto para a ex-
austão e a sobrecarga emo-
cional da vida moderna? 

As pesquisas mais re-
centes, assim como os 
pensadores clássicos da 
psicologia contemporânea, 
como Stuart Brown e Mi-
haly Csikszentmihalyi, in-
dicam que o brincar vai 
muito além do simples 
entretenimento. É um me-
canismo de construção de 
identidade, uma forma de 
nos conectarmos profun-
damente com o mundo e 
com os outros.  

Como bem argumen-
tou o psiquiatra Stuart 
Brown, “brincar é uma 

força primordial que mol-
da o cérebro, abre a imag-
inação e revitaliza a alma”. 
E, no entanto, por algum 
motivo, à medida que en-
velhecemos, vamos nos 
afastando dessa força tão 
essencial à nossa natureza. 

Nosso afastamento do 
brincar é uma tragédia si-
lenciosa que poucos recon-
hecem, mas cujos efeitos 
são visíveis em nossa so-
ciedade exaurida. Vivemos 
em tempos de burnout, de 
cansaço crônico, de desil-
usão e desconexão.  

A sociedade contem-
porânea nos impõe uma 
agenda rígida, onde a pro-
dutividade reina absolu-
ta, e qualquer atividade 

que não gere um retorno 
tangível ou 昀椀nanceiro é vis-
ta como perda de tempo. A 
pergunta que paira no ar é: 
onde está o espaço para o 
prazer, para a espontanei-
dade, para o brincar? 

A cultura nos vende 
a ideia de que, ao envel-
hecer, precisamos aban-
donar certas “infantili-
dades”. Brincar se torna 
algo restrito aos pequenos, 
um “luxo” que não cabe 
em agendas de adultos 
responsáveis. Mas será 
mesmo?  

Se pararmos para pen-
sar, veremos que o que 
chamamos de “seriedade” 
adulta nada mais é do que 
uma armadilha construída 

por expectativas externas, 
uma máscara que nos dis-
tancia da nossa autentici-
dade. Perdemos o contato 
com a nossa criança inte-
rior e, com isso, perdemos 
também a capacidade de 
nos maravilharmos, de 
improvisar, de descobrir 
novos signi昀椀cados para o 
mundo. 

A provocação aqui é 
direta: em que momento 
acreditamos que amad-
urecer significava abrir 
mão do prazer, da leveza 
e do brincar? Mais do que 
nunca, precisamos desa-
昀椀ar essa noção limitada de 
amadurecimento. A brin-
cadeira não é o oposto da 
seriedade; é, na verdade, a 

ponte que nos permite en-
carar a vida de forma mais 
leve, criativa e 昀氀exível. 

Lucas Freire é psicólo-
go do trabalho e autor 
do livro “Playfulness”. 
Empreendedor, escritor, 
palestrante e professor, 
é especialista na criação 
de treinamentos e pro-
gramas com experiências 
voltados para o desenvolvi-
mento comportamental, 
criatividade, resiliência e 
liderança. Fomenta ideias 
e provocações sobre carrei-
ra, mercado de trabalho, 
criatividade, inovação, 
resiliência e liderança at-
ravés do pioneiro Método 
Playfulness®.  

Era da IA - os impactos da 
convivência entre gerações nas 

empresas
*Por Samir Iásbeck

Hoje, no mundo 
corporativo, é bastante 
comum a convivência 
entre as mais diversas 
gerações, como a X 
(nascidos entre 1965-
80, Y(1981 a 1995) e Z 
(1996 a 2010), o que 
contribui para a diver-
sidade e inclusão, além 
de uma rica troca de 
aprendizados. De um 
lado, os pro昀椀ssionais 
veteranos contribuem 
com a experiência que 
acumularam ao longo 
dos anos, enquanto de 
outro, os mais jovens 
recém-chegados ao 
universo do trabalho 
agregam com as hab-
ilidades tecnológicas 
e ajudam a construir 
novas formas de se 
trabalhar nas organi-
zações.

Porém, a convivên-
cia intergeracional 
também tem os seus 
desa昀椀os, como por ex-
emplo, as diferenças 
na resolução de prob-

lemas e formas de co-
municação. Por isso é 
sempre importante ha-
ver um diálogo, pois a 
integração desses con-
hecimentos variados 
incentiva uma cultura 
de aprendizado con-
tínuo e inovação - fun-
damentais hoje para 
empresas que desejam 
se manter competiti-
vas no mercado.

Os pro昀椀ssionais de 
diversas faixas etárias 
podem se beneficiar 
de forma mútua: os 
mais experientes po-
dem trazer uma visão 
mais estratégica e os 
mais jovens podem 
ajudar a introduzir 
novas metodologias e 
ferramentas tecnológi-
cas que otimizam o dia 
a dia nas corporações.

Uma das tendên-
cias que vem crescen-
do nas empresas é o 
investimento em edu-
cação corporativa por 
meio de soluções de 
gamificação ofereci-
das por startups de 

RH para o desenvolvi-
mento e treinamento 
de pro昀椀ssionais. Tais 
soluções passam por 
ações de boas-vindas 
ou de forma contínua 
em cursos de atual-
ização e formação de 
lideranças.

Por meio da gam-
i昀椀cação, os colabora-
dores se engajam mais 
e aprendem de forma 
interativa e personal-
izada, de acordo com 
as preferências e ne-
cessidades de cada um. 
Assim como em um 
jogo, há um sistema 
de recompensas con-
forme os usuários vão 
avançando de fase, o 
que torna a jornada de 
conhecimento dinâmi-
ca e envolvente.

Porém, para que 
isso esteja estabele-
cido e a engrenagem 
funcione muito bem, é 
preciso antes de tudo, 
haver uma cultura 
de respeito e incenti-
vo à mentalidade de 
crescimento, porque o 

equilíbrio entre a ex-
periência e a inovação 
são essenciais para o 
sucesso das organi-
zações.

Portanto, a meu 
ver, a Inteligência Arti-
昀椀cial veio para agregar 
positivamente a con-
vivência entre as dif-
erentes gerações nas 
empresas, podendo ser 
uma excelente estraté-
gia que traz uma série 
de benefícios, entre 
eles, a competitividade 
no mercado, maior 
atração e retenção 
de talentos, gerando 
grandes resultados em 
médio e longo prazos.

*Samir Iásbeck, 
CEO e Fundador do 
Qranio, plataforma de 
aprendizagem que uti-
liza ludificação, tam-
bém é sócio-fundador 
da eMiolo.com, soft-
ware house inovadora 
com vasta experiência 
em soluções personal-
izadas para médias e 
grandes empresas.

CRISTO CURAVA SEM DIPLOMA

Lá na era das cavernas,
o capim era o remédio.

Não tinha televisão,
viviam em profundo tédio.

Na Idade Média, a alquimia
procurava na química encontrar

alguma coisa diferente,
mas que pudesse curar.

Passa pelo boticário,
vem logo o propedêutico

ocupando o seu lugar
em forma de farmacêutico.

A faculdade ensina
coisa boa para sarar.
O laboratório fabrica

o que na farmácia irá parar.

Cristo curou sem diploma,
não chegou a ser processado.

Não tendo o C.R.M.,
por isso foi crucificado.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro Despe-
dida, volume 6 da coleção Mensagens de Fé da 
Editora O Artífice (editoraoartifice.com.br), 
em homenagem do Médico, que comemoramos 
em 18 de outubro. Todos os livros do autor são 

filantrópicos.
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DESCONTOS:

Concessionária oferece, até o dia 30 de novembro, descontos de até 100% nos juros e multas para que clientes quitem seus débitos

Campanha Quita Fácil oferece descontos de 
até 100% em juros e multas

Teve início, nesta sem-
ana, mais uma edição da 
Campanha Quita Fácil da 
Águas de Holambra. A ex-
emplo de anos anteriores, 
a concessionária oferece, 
até o dia 30 de novembro, 
descontos de até 100% 
nos juros e multas para 

que clientes quitem seus 
débitos.

Como o próprio nome 
sugere, o objetivo é ofere-
cer aos clientes condições 
especiais, por meio de 
negociações personal-
izadas. De acordo com 
a coordenadora comer-

cial da Águas de Holam-
bra, Jessica Aparecida 
de Oliveira, os descontos 
dependem de vários fa-
tores, inclusive a forma 
de pagamento – à vista, 
o desconto é maior ainda.

“A Campanha Quita 
Fácil acontece todos os 
anos para os clientes que 
têm pendências com a 
concessionária. É uma 
excelente oportunidade 
para quitar essas pendên-
cias e passar o 昀椀m de ano 
com tranquilidade”, a昀椀r-
ma Jessica.

Para realizar a nego-
ciação, o usuário pode 
acionar o 0800 595 3333, 
de telefone fixo, celu-
lar ou WhatsApp, para 

maior conforto. A conces-
sionária está preparada 
para atender os usuários 
com negociações analisa-
das individualmente, com 
atendimento exclusivo.

“Estamos disponibili-
zando a oportunidade de 
regularização de débitos 
com benefícios exclu-
sivos, são vantagens que 
serão analisadas caso a 
caso e adaptadas ao per昀椀l 
de cada cliente. Temos 
o intuito de auxiliar os 
usuários a se manterem 
adimplentes e terminem 
2024 despreocupados e 
tranquilos”, a昀椀rma Jes-
sica.

Os clientes também 
podem procurar a sede 

da concessionária, que 
fica na Rua Petúnia, 14 
– Jardim das Tulipas. A 
campanha Quita Fácil, 
que vai até 30 de novem-
bro, está disponível para 
todos os clientes. Ligue 
0800 595 3333.

QUEM SOMOS
Águas de Holambra
A Águas de Holambra, 

empresa da Aegea Sanea-
mento, é responsável pela 
gestão plena dos serviços 
de saneamento básico do 
município de Holambra. 
A empresa iniciou suas 
atividades em janeiro de 
2016 com o desafio de 
garantir a regularidade do 
abastecimento e melhorar 

a qualidade da água que 
chega à casa do holam-
brense.

Saiba mais em www.
aguasdeholambra.com.br

Aegea
Criada em 2010, a Ae-

gea é referência no setor e, 
em cada município onde 
atua, leva mais saúde e 
qualidade de vida para a 
população, respeitando 
sempre o meio ambiente 
e a cultura local. Hoje 
são mais de 31 milhões 
de pessoas atendidas em 
mais de 500 cidades de 
15 estados, de norte a sul 
do Brasil.

Saiba mais em https://
www.aegea.com.br

Micro e pequenas empresas paulistas têm 
aumento de 6,5% no faturamento em julho, a 

décima alta seguida

Lideranças das maiores cooperativas de crédito do 
Brasil se reúnem para discutir futuro do setor

Da Redação

Pelo décimo mês 
consecutivo, as micro 
e pequenas empresas 
(MPEs) do Estado de São 
Paulo registraram alta 
no faturamento. Em ju-
lho, o índice apresentou 
elevação real, isto é, já 
descontada a in昀氀ação, de 
6,5% na comparação com 
igual mês do ano passado. 
A geração de receita pelas 
MPEs foi de R$ 95 bil-
hões no Estado. As infor-
mações são da pesquisa 
Indicadores Sebrae-SP.

 Considerando os 
setores, a indústria ob-
teve o melhor resultado 
do faturamento em julho 
ante o mesmo mês de 
2023: aumento de 12,7%. 
Os serviços tiveram el-
evação de 4,8% e o comér-

cio de 2,2% no índice.
Na análise de julho 

com o mês imediatamente 
anterior, ou seja, junho, 
o faturamento das MPEs 
do Estado recuou 0,3%. 
Nessa comparação, a in-
dústria também se saiu 
melhor, com elevação 
de 5,4%; já o comércio 
teve queda de 2,9% e os 
serviços de 1,9%.

“Mais uma vez, o 
faturamento das MPEs 
teve resultado positivo 
no Estado em relação 
ao mesmo período no 
ano anterior. Já a queda 
na comparação de julho 
com junho nos setores 
de comércio e serviços 
pode ser explicada pela 
menor movimentação de 
pessoas na região metro-
politana de São Paulo por 
conta das férias escolares 

e viagens. Esses setores 
trouxeram a média para 
baixo”, explica o consultor 
do Sebrae-SP Pedro João 
Gonçalves.

No confronto de jul-
ho de 2024 com julho de 
2023, a pesquisa mostra 
que o faturamento das 
MPEs aumentou de for-
ma generalizada quando 
observadas as regiões do 
Estado. As MPEs do inte-
rior viram o faturamento 
se elevar em 8,2% e as da 
região metropolitana em 
5%.

O pessoal ocupado 
nas MPEs – soma dos 
empregados, terceiriza-
dos, sócios-proprietários 
e membros da família 
com atividade no estabe-
lecimento – apresentou 
elevação de 1,6% em jul-
ho de 2024 ante julho de 

2023.
Porém os gastos com 

salários nas MPEs paulis-
tas diminuíram 3,6% no 
período.

 

Microempreendedor 
Individual

De acordo com a 
pesquisa, os Microem-
preendedores Individuais 
(MEIs) tiveram queda de 
4,1% no faturamento em 
julho em relação ao mes-
mo mês do ano passado. 
A geração de receitas foi 
de R$ 9,6 bilhões.

Ao se fazer a mesma 
comparação por setores, 
os resultados são aumento 
de 0,7% na indústria, que-
da de 6,8% nos serviços e 
de 1,7% no comércio.

Os MEIs da região 
metropolitana de São 

Paulo viram o faturamen-
to encolher 7,1% e os do 
interior registraram recuo 
de 1,2% no período.

Na comparação com 
junho de 2024 o fatura-
mento dos MEIs foi posi-
tivo: aumento de 2,2%. A 
indústria teve alta de 5,2% 
e os serviços de 3,8%. 
Apenas o comércio teve 
queda, de 3,2%.

 
Expectativas
A pesquisa Indica-

dores também verificou 
as expectativas dos em-
preendedores para os 
seis meses seguintes. Em 
agosto, mês em que foi 
feita da coleta dos dados, 
62,6% dos entrevistados 
das MPEs disseram espe-
rar manutenção do fatura-
mento da empresa; 24,1% 
acreditam em melhora e 

3,6% acham que haverá 
piora.

Entre os MEIs, 50,3% 
falam manutenção do 
faturamento,  44,7% 
creem em melhora e 4,1% 
esperam piora para os 
próximos seis meses.

 
A pesquisa
A pesquisa Indica-

dores Sebrae-SP é real-
izada mensalmente, com 
uma amostra de 1,7 mil 
MPEs e mil MEIs. As 
entrevistas são realizadas 
por telefone. O levanta-
mento é elaborado com a 
colaboração da Fundação 
Sistema Estadual de 
Análise de Dados (Seade). 
As estatísticas para o fatu-
ramento consideram a 
variação real, ou seja, des-
contam a in昀氀ação, medida 
pelo INPC-IBGE.

Da Redação

Em 17 de outubro, 
quando é comemorado o 
Dia Internacional do Co-
operativismo de Crédito, 
a Associação Comercial 
e Empresarial de Mar-
ingá (Acim) e o Consel-
ho de Desenvolvimento 

Econômico de Maringá 
(Codem) promovem o 
evento ‘Intercooperação 
e o Futuro das Cooper-
ativas de Crédito’, que 
conta com a parceria das 
cooperativas Sicredi Dex-
is, Sicoob Metropolitano 
e Sisprime.

O evento tem como 

palestrantes: João Ta-
vares, Harold Spínola, 
Edney Souza e José Salibi 
Neto além de painéis de 
discussões com temas 
relevantes. Participam 
também a Organização 
das Cooperativas do Bra-
sil (OCB), Sindicato e 
Organização das Coop-

erativas do Estado do 
Paraná (Ocepar), Orga-
nização das Cooperativas 
do Estado de São Paulo 
(Ocesp) e Confederação 
Brasileira das Coopera-
tivas de Crédito Confe-
bras).

O cooperativismo de 
crédito avança no Brasil, 

assim como já acontece 
em outros países: 10% da 
população é associada a 
uma cooperativa, soman-
do 20 milhões de pessoas 
e 9,8 mil agências em 
57% dos municípios bra-
sileiros.

A capilaridade das 
cooperativas de crédito 

nas pequenas cidades faz 
a diferença em compara-
ção com os bancos, sendo 
que em 338 municípios 
brasileiros as cooperati-
vas são a única institu-
ição 昀椀nanceira. Isso só é 
possível porque as coop-
erativas fazem o círculo 
virtuoso na comunidade.

Projeto de Lei do REFIS Municipal é aprovado com prazo 
entre 21 de outubro e 13 de dezembro de 2024

Na úl t ima segun-
da-feira, 14 de outubro, 
a Câmara Municipal de 
Santo Antônio de Posse 
aprovou o projeto de lei 
que autoriza a abertura 
do Programa de Recu-
peração Fiscal (REFIS) 
municipal. O programa, 
proposto pela prefeitu-
ra, permitirá que con-
tribuintes regularizem 
suas dívidas com des-
contos e parcelamentos 
especiais. O prazo para 
adesão será entre os dias 

21 de outubro e 13 de 
dezembro de 2024.

Durante a sessão, a 
vereadora Maria Apa-
recida Gagliardi apre-
sentou uma emenda 
ao artigo 13 do projeto, 
propondo a prorrogação 
do prazo de adesão até 
30 de abril de 2025. 
Em suas justificativas, 
Gagliardi destacou que 
o período festivo de final 
de ano poderia dificultar 
o pagamento de dívidas 
para muitas famílias, 

sugerindo a extensão 
do prazo para abril de 
2025. “Por ser um perío-
do de final de ano e fes-
tas, entendo que seria 
bom estender o prazo 
de adesão até 30 de abril 
de 2025, para que toda 
a população tivesse um 
prazo maior para fazer 
essa adesão”, afirmou a 
vereadora.

Contudo, a emenda 
foi rejeitada pela maio-
ria dos vereadores, com 
6 votos contrários e 4 

favoráveis, mantendo o 
prazo original do proje-
to, de 21 de outubro a 13 
de dezembro de 2024.

O REFIS oferece de-
scontos que variam de 
30% a 100% sobre juros 
e multas, com possibi-
lidade de parcelamen-
to da dívida em até 36 
vezes.

Agora, o projeto seg-
ue para a sanção do 
prefeito municipal, que 
deverá dar o aval final 
para sua execução.
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FEIRA:

O evento, que ocorre no Expo Center Norte até o dia 14 de outubro, é uma das maiores iniciativas voltadas para o estímulo ao empreendedorismo no 
Brasil

Empreendedores de Holambra participam da 
Feira do Empreendedor em São Paulo

De Holambra

Na manhã de sexta-fei-
ra, dia 11 de outubro, 
40 empreendedores de 
Holambra embarcaram 
rumo à capital paulista 
para participar da Fei-

ra do Empreendedor 
2024, promovida pelo 
Sebrae-SP. O evento, que 
ocorre no Expo Center 
Norte até o dia 14 de out-
ubro, é uma das maiores 
iniciativas voltadas para 
o estímulo ao empreend-

edorismo no Brasil, com 
o objetivo de fomentar 
a criação e o desenvolvi-
mento de novos negócios, 
além de fortalecer a com-
petitividade das pequenas 
empresas.

A Prefeitura de Hol-

ambra, em parceria com 
o Sebrae, disponibilizou 
transporte gratuito para 
os empresários locais, 
reforçando seu compro-
misso com o incentivo ao 
crescimento econômico 
da cidade.
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NEGÓCIOS:

As apresentações serão realizadas na Rua da Amizade (Rua Coberta) a partir das 20h

De Holambra

Mais uma Rodada de 
Negócios acontece pela 
Associação Comercial e 
Empresarial de Holam-
bra em 24 de outubro, 
com inscrições até dia 
22. A ação será reali-
zada por meio do setor 
comercial da ACE, com 
Tânia Santana, e do 

ACE Networking, ser-
viço da associação para 
incentivo de negócios 
em Holambra.

A reunião é propos-
ta para que a empresas 
possam se disponibili-
zar para novos clientes, 
prospectando vendas, 
além de identi昀椀car for-
necedores e prestadores 
de serviços.

Desta vez, o encontro 
acontece no Espaço Cul-
tural Terra Viva, apoia-
dor da atividade. Outro 
apoiador do evento é a 
Sicredi.

No formato de Roda-
da, as empresas 昀椀cam 
frente a frente com ou-
tros empreendimentos, 
conversando individu-
almente, de modo que 

todos têm a oportunida-
de de se apresentar e de 
se colocar à disposição 
para possíveis negócios 
e parcerias de modo 
mais próximo.

Para participar, basta 
ser associado da ACE e 
se inscrever pelo link: 
https://forms.gle/bGo-
CyhaPeZqmQR8w8 (no 
site www.aceholambra.

com.br, também tem o 
link para você clicar e se 
inscrever).

A atividade é gra-
tuita. Outra requisição 
desta Rodada é levar 
para o encontro um em-
presário convidado que 
seja de Holambra.

Empresas que não 
conhecem o serviço e 
têm interesse em parti-

cipar, devem entrar em 
contato com Tânia San-
tana, que fará a análise 
do per昀椀l do negócio e a 
triagem do empreendi-
mento.

Informações na Asso-
ciação Comercial (Ave-
nida das Tulipas, 103), e 
também pelo WhatsApp 
do setor comercial ACE 
(11) 9.8873-5259.

Integrantes da for-
mação original da banda 
Negritude Júnior, Clau-
dinho, Feijão e Nenê, es-
tarão em Holambra no 
dia 2 de novembro para 
um show especial que 
irá celebrar os 33 anos 
de emancipação polí-
tico-administrativa da 
cidade. A apresentação 
será realizada na Rua da 
Amizade (Rua Coberta) 
a partir das 20h e  con-
tará com clássicos do 
samba e pagode;  suces-
sos como “Cohab City”, 
“Gente da gente”, Beijo 
geladinho” e as grava-
ções recentes “Sextou” e 
“Nosso Rolê”.

Além do grupo, a 
comemoração contará 
também com show, no 
dia 1º de novembro, de 
Felipe & Rodrigo, vozes 
de “Média boa”, música 
de estreia da dupla, em-

presariada por Matheus 
e Kauan.  O repertório 
dos artistas possui ain-
da muitas parcerias com 
grandes nomes do ser-
tanejo como Luan San-
tana, Fernando & Soro-
caba e Simone Mendes.

No dia do aniversá-
rio, 27 de outubro, o 
Paço Municipal recebe-
rá a partir das 9 horas da 
manhã apresentações 
dos Gaiteiros de Ho-
lambra, do grupo Dança 
Folclórica Holandesa, 
da Fanfarra Amigos de 
Holambra, do Coral do 
Grupo Reviver e da Or-
questra de Viola Caipira 
do município. Ao 昀椀nal, 
degustação do bolo de 
aniversário e chuva de 
pétalas. O evento tam-
bém contará com a 1ª 
Exposição de Arte do 
Grupo Reviver, da Ter-
ceira Idade.

“Preparamos uma 
programação especial 
para agradar todos os 
gostos e holambren-
ses de diversas idades. 
Queremos que todos 
tenham a oportunidade 
de comemorar esse mo-
mento tão especial para 
o nosso município”, dis-
se o prefeito Fernando 
Capato.

Con昀椀ra a programa-
ção gratuita de aniver-
sário:

27 de outubro, a par-
tir das 9h:

Ato Cívico com apre-
sentações artísticas dos 
Gaiteiros de Holambra, 
Grupo Reviver, Grupo 
de Dança Folclórica Ho-
landesa, Fanfarra Ami-

gos de Holambra, Or-
questra de Viola Caipira 
de Holambra, chuva de 
pétalas, degustação de 
bolo e a 1ª Exposição de 
artes do Grupo Reviver, 
da Terceira Idade.

Local: Paço Munici-
pal

1º de novembro, a 
partir das 20h

Show de Felipe e Ro-
drigo (Sertanejo Uni-
versitário)

Local: Rua da Amiza-
de (Rua Coberta)

2 de novembro, a 
partir das 20h

Show da banda Ne-
gritude Júnior  

Local: Rua da Amiza-
de (Rua Coberta)

Empresas fazem Rodada de Negócios dia 24 de 
outubro

33 anos: Dupla Felipe & Rodrigo e banda 
Negritude Júnior fazem parte da programação 

para celebrar aniversário de Holambra

Conselho Municipal dos Direitos da Mulher de 
Jaguariúna realiza 23ª reunião descentralizada

O Conselho Munic-
ipal  dos Direitos da 

Mulher de Jaguariúna 
(CMDMJ) realizou nesta 

terça-feira, dia 15 de ou-
tubro, sua 23ª reunião 
mensal descentralizada, 
no Setor de Proteção 
à Mulher da Delegacia 
de Jaguariúna. A re-
união foi proposta pela 
presidente do Consel-
ho, Amanda Guidetti, 
e aprovada pela Sec-
retaria Municipal de 
Assistência Social, que 
coordena os conselhos 
sociais do município.

Amanda Guidetti, a 
reunião permitiu que os 

membros conhecessem 
melhor o trabalho do 
setor, que inclui a for-
malização de boletins de 
ocorrência, inquéritos, 
solicitações de medidas 
protetivas e o encamin-
hamento das vítimas 
para outros serviços de 
apoio.

A  p r e s i d e n t e  d o 
CMDMJ destacou a pro-
dutividade do encontro, 
que reuniu profissionais 
da Segurança Pública, 
Psicologia e Assistên-

cia Social. A integração 
dessas áreas foi con-
siderada fundamental 
para garantir um aten-
dimento de qualidade 
às mulheres vítimas de 
violência.

Entre as principais 
discussões, foi sugerida 
a ampliação do funcio-
namento do Setor de 
Proteção à Mulher para 
24 horas por dia, a fim 
de oferecer atendimen-
to contínuo às vítimas. 
Além disso, o colegiado 

propôs a expansão das 
atividades da Casa da 
Mulher, para que o es-
paço também atue em 
outras frentes de acolhi-
mento e proteção, além 
do atendimento ambu-
latorial e psicológico.

A  reunião  reaf i r -
mou o compromisso do 
CMDMJ em fortalecer 
os serviços de apoio às 
mulheres de Jaguariú-
na, promovendo mais 
segurança e acolhimen-
to às vítimas.

Jaguariúna terá nes-
te domingo, dia 20 de 
outubro, a 3ª edição 
da Caminhada Outu-
bro Rosa em apoio à 
luta contra o câncer 
de mama. A saída da 
caminhada será às 9h, 
em frente à SkyFit, 
promotora do evento 
em parceria com a Pre-
feitura de Jaguariúna, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Juventu-
de, Esportes e Lazer.

A caminhada é aber-
ta a todos os interes-
sados – mulheres, ho-

mens e crianças -, que 
podem vir vestidos de 
camiseta rosa. O pas-
seio pelas ruas de Ja-
guariúna tem o objeti-
vo de chamar a atenção 
e conscientizar as pes-
soas sobre a importân-
cia da prevenção ao 
câncer de mama.

O câncer de mama é 
o que mais afeta as mu-
lheres no Brasil e no 
mundo. Segundo dados 
do Ministério da Saú-
de, para o Brasil foram 
estimados 73.610 ca-
sos novos de câncer de 

mama em 2023, com 
um risco estimado de 
66,54 casos a cada 100 
mil mulheres. Por isso, 
é importante chamar a 
atenção da população 
sobre a doença e man-
ter as mulheres bem-
-informadas sobre os 
exames de prevenção.

SERVIÇO
3ª Caminhada Outu-

bro Rosa
Data: 20 de outubro
Horário: 9h
Local de saída: Sky-

Fit

Jaguariúna terá 3ª edição da Caminhada 
Outubro Rosa neste domingo
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Um dos temas que vêm ganhando força nos tratamentos oncológicos é a combinação de terapias, que tem deixado a classe médica bastante otimista

SAÚDE: 

‘Novidade’, terapia combinada traz ainda mais 
esperança a pacientes com câncer de mama

Outubro é o mês ded-
icado à conscientização e 
prevenção do câncer de 
mama, por isso, diversas 
campanhas ganham des-
taque em todo o país: “Ou-
tubro Rosa”. No entanto, a 
atenção e o cuidado devem 
prevalecer o ano todo. 
Um dos temas que vêm 
ganhando força nos trat-
amentos oncológicos é a 
combinação de terapias, 
que tem deixado a classe 
médica bastante otimista. 
No mês passado, o tema 
foi amplamente discutido 
e diversos estudos positi-
vos foram apresentados 
durante o Congresso An-
ual da Sociedade Europeia 
de Medicina Oncológica 
(ESMO) 2024, realizado 
em Barcelona, reunindo 
especialistas de todo o 
mundo.

Dentre os avanços na 
área, a oncologista Vivian 
Antunes, do Vera Cruz 

Oncologia, em Campi-
nas (SP), destaca os es-
tudos apresentados que 
comprovam a e昀椀cácia de 
tratamentos combinados 
entre quimioterapia e imu-
noterapia, que consiste em 
uma terapia alvo-molecu-
lar para ajudar o sistema 
imune do próprio paciente 
a criar defesas contra o 
câncer. “A combinação 
foi usada em um subtipo 
de câncer bastante agres-
sivo, chamado de câncer 
de mama triplo negativo, 
em estágio avançado. Essa 
nova estratégia resultou 
no aumento da chance de 
cura e também na redução 
de recorrência da doença. 
Nas pacientes em que a 
combinação não atingiu 
a resposta completa, re-
duziu em 24% as chanc-
es de evoluir a óbito em 
decorrência do câncer de 
mama”, a昀椀rma.

“Existem famílias mui-

to diferentes de doenças 
dentro desse grande grupo 
que abrange o câncer de 
mama. E entender que 
os tratamentos devem 
ser individualizados pra 
cada subtipo é o que tem 
trazido, na última déca-
da, um avanço muito im-
portante nos resultados 
de e昀椀cácia. Considero as 
terapias combinadas e a 
individualização do trat-
amento avanços muito 
importantes”, adiciona a 
oncologista.

Com os avanços, a 
tendência é que novas 
combinações surjam ao 
longo dos anos, moldando 
o futuro do tratamento 
e combate ao câncer e, 
principalmente, levando 
esperança e tranquilidade 
para pessoas com casos 
que antes eram consider-
ados sem solução.

Vem mais aí!
De acordo com Vivi-

an, muitos avanços ainda 
estão por vir. Inclusive, 
espera-se, em breve, que 
a Inteligência Artificial 
(IA) possa contribuir cada 
vez mais com o tratamen-
to. “No futuro, a IA será 
capaz de nos auxiliar na 
identificação mais pre-
cisa dos subtipos tumo-
rais, contribuindo cada 
vez mais para um cuidado 
personalizado e mais e昀椀-
caz”, conclui.

Sobre o Vera Cruz On-
cologia

Há sete anos, o Vera 

Cruz Oncologia é recon-
hecido pela excelência em 
serviços oncológicos, tanto 
no trato ambulatorial, com 
o Centro de Oncologia, 
quanto em procedimentos 
clínicos, cirúrgicos e trans-
plante de medula óssea, 
amparados pelo Vera Cruz 
Hospital. O espaço possui 
os mais modernos trata-
mentos disponíveis para 
a patologia e uma equipe 
de médicos renomados, 
prontos para oferecer um 
atendimento humano que 
valoriza a vida em primeiro 
lugar. A unidade dispõe de 
oito consultórios pensados 
para facilitar a conversa 
entre médicos, pacientes 
e familiares e uma unidade 
de infusão com mais de 20 
boxes individualizados, 
onde os pacientes em qui-
mioterapia podem fazer o 
procedimento ao lado de 
um acompanhante, com 
conforto e comodidade.

Sobre o Grupo SOnHe
O Grupo SOnHe - On-

cologia e Hematologia é 
formado por oncologistas e 
hematologistas que fazem 
atendimento oncológi-
co alinhado às recentes 
descobertas da ciência, 
com tratamento integral, 
humanizado e multidis-
ciplinar em importantes 
centros de tratamento de 
câncer na Região Metro-
politana de Campinas. O 
Grupo oferece excelência 
no cuidado oncológico e na 
produção de conhecimen-
to de forma ética, cientí昀椀ca 

e humanitária, por meio 
de uma equipe inovadora 
e sempre comprometi-
da com o ser humano. O 
SOnHe é formado por 14 
especialistas, sendo três 
deles com doutorado e três 
com mestrado. Fazem par-
te do grupo os oncologistas 
André Deeke Sasse, David 
Pinheiro Cunha, Vinícius 
Correa da Conceição, Viv-
ian Castro Antunes de 
Vasconcelos, Rafael Luís, 
Susana Ramalho, Leonar-
do Roberto da Silva, Higor 
Mantovani, Débora Curi, 
Isabela Pinheiro, Amanda 
Negrini, Laís Feres e pelas 
hematologistas Lorena 
Bedotti e Jamille Cunha.

Saiba mais: no portal 
www.sonhe.med.br e nas 
redes sociais.

Sobre o Vera Cruz Hos-
pital

Há 80 anos, o Vera 
Cruz Hospital é recon-
hecido pela qualidade de 
seus serviços, capacidade 
tecnológica, equipe de 
médicos renomados e por 
oferecer um atendimento 
humano que valoriza a 
vida em primeiro lugar. 
A unidade dispõe de 166 
leitos distribuídos em dif-
erentes unidades de inter-
nação, em acomodação in-
dividual (apartamento) ou 
coletiva (dois leitos), UTIs 
e maternidade, e ainda 
conta com setores de Qui-
mioterapia, Hemodinâmi-
ca, Radiologia (incluindo 
tomografia, ressonância 
magnética, densitometria 

óssea, ultrassonogra昀椀a e 
raio x), e laboratório com 
o selo de qualidade Fleury 
Medicina e Saúde. Em ou-
tubro de 2017, a Hospital 
Care tornou-se parceira 
do Vera Cruz. Em quase 
sete anos, a aliança regis-
tra importantes avanços 
na prestação de serviços 
gerados por investimentos 
em inovação e tecnologia, 
tendo, inclusive, ultrapas-
sado a marca de 2,5 mil 
cirurgias robóticas, grande 
diferencial na região e no 
interior do Brasil. Em mé-
dio prazo, o grupo prevê 
expansão no atendimento 
com a criação de dois no-
vos prédios erguidos na 
frente e ao lado do hospital 
principal, totalizando 17 
mil m² de áreas construí-
das a mais. Há 35 anos, o 
Vera Cruz criou e mantém 
a Fundação Roberto Ro-
cha Brito, referência em 
treinamentos e cursos de 
saúde na Região Metropol-
itana de Campinas, tanto 
para pro昀椀ssionais do setor 
quanto para leigos, e é uma 
unidade credenciada da 
American Heart Associa-
tion. Em abril de 2021, o 
Hospital conquistou o Selo 
de Excelência em Boas 
Práticas de Segurança 
para o enfrentamento da 
Covid-19 pelo Instituto 
Brasileiro de Excelência 
em Saúde (IBES) e, em 
dezembro, foi reacreditado 
em nível máximo de Ex-
celência em atendimento 
geral pela Organização 
Nacional de Acreditação.

Saúde anuncia mais rigor nos Transplantes depois que 
6 pacientes receberam órgãos com HIV

Da Redação

Depois que seis pes-
soas testaram positivo 
para HIV após receber-
em órgãos transplanta-
dos no Rio de Janeiro, 
o Ministério da Saúde 
anunciou que fará mu-
danças na Portaria que 
regulamenta o Sistema 

Nacional de Transplan-
tes no Brasil.

O Ministério da Saúde 
deve tornar mais rig-
orosa a escolha de lab-
oratórios que realizem 
os testes de infecção em 
processos de transplan-
te de órgãos. No caso 
dos seis transplantados 
que testaram positivo, 

a explicação do governo 
do Rio foi de que o erro 
tenha acontecido na fase 
de testes realizados antes 
da autorização dos trans-
plantes. 

O governo federal, 
portanto, considera fun-
damental haver uma mu-
dança nos critérios para 
a escolha dos laboratóri-

os que farão os testes, 
depois do que aconteceu 
no Rio de Janeiro. 

O Ministério da Saúde 
determinou uma audito-
ria urgente no sistema de 
transplantes do estado 
do Rio, com apuração se 
houve irregularidades, 
por parte do Departa-
mento Nacional de Au-

ditoria do SUS. Tam-
bém foi determinado 
que todas as doações de 
órgãos do Estado do Rio 
de Janeiro passem a ser 
feitas pelo Hemorio e 
que todo o material de 
doadores de órgãos que 
estavam sob a respons-
abilidade do laboratório 
onde ocorreu os prob-

lemas sejam novamente 
testados pelo Hemorio.

O governo federal de-
terminou ainda que os 
pacientes que receberam 
os órgãos infectados pelo 
HIV recebem atendi-
mento especializado.

Reportagem,  Max 
Gonçalves

Da Redação

Encontro virtual com 
os principais pro昀椀ssio-
nais do setor para de-
bater a relevância dos 
alimentos funcionais 
bené昀椀cos à saúde e os 
produtos do agro paulis-
ta foram temas centrais 
apresentados na manhã 
desta terça-feira (15), no 
canal o昀椀cial da Secretaria 
de Agricultura e Abas-
tecimento de São Paulo 
(SAA), no Youtube .

O seminário, que abriu 
a 29ª Semana da Alimen-
tação, com destaque ao 
14º Prêmio Josué de Cas-
tro, nesta quarta-feira 
(16), foi promovido por 
meio da Coordenadoria 

de Segurança Alimentar 
(COSALI) da SAA e apre-
sentou as novidades que 
vão da pesquisa agronô-
mica à gastronomia.

A nutricionista, pós-
-doutora em nutrição 
pela USP, a Dra. Rosan-
gela Augusto destacou 
os alimentos funcionais 
com ênfase nos produ-
tos do Agro SP na Mesa e 
em especial do cacau. “É 
importante contextuali-
zar que o produto desde 
a plantação até chegar a 
nossa mesa, sendo um 
importante aliado na pre-
venção de doenças crôni-
cas,” disse a nutricionista.

Na palestra, a Dra. 
Rosângela Augusto res-
saltou que 80% das do-

enças crônicas poderiam 
ser prevenidas, se hábitos 
inadequados fossem al-
terados. Ainda, levantou 
dados importantes de 
que no Brasil, 1 em cada 3 
pessoas possui diabetes, 
hipertensão e colesterol 
elevado.

O chefe de cozinha, Du 
Barbosa, abordou a uti-
lização do cacau e suas 
possibilidades gastronô-
micas e destacou as ini-
ciativas da Secretaria de 
Agricultura em propagar 
conhecimentos aos pro-
dutores paulistas. “Com 
os cursos disponíveis 
através da CATI sobre o 
plantio do cacau, eu fui 
para uma aula e ali nas-
ceu uma parceria que 

depois, fez com que eu 
introduzisse o alimento 
na cidade de Mendonça”, 
esclareceu Du Barbosa.

A importância do ca-
cau na merenda escolar 
foi tema abordado pela 
Monalisa Jacqueline Bi-
sel Mendonça, nutricio-
nista da prefeitura de 
Mendonça. “É um ali-
mento funcional que traz 
diversos benefícios para o 
organismo das crianças. 
O objetivo principal deste 
projeto é levar informa-
ção aos estudantes que 
depois será transmitida 
aos pais”, frisou Monali-
sa.

Já o Pesquisador Cien-
tí昀椀co e Diretor Geral da 
APTA Regional/APTA/

SAA, Daniel Gomes, 
abordou a relevância de 
novos cultivares de bata-
ta na gastronomia. “Um 
produto emblemático 
que está na mesa dos 
brasileiros. Nós temos 
um consumo expressivo 

de batatas. Porém, nós 
estamos tentando modi-
昀椀car um pouco o merca-
do e expandir ainda mais 
mostrando as diversas 
possibilidades de consu-
mo”, ressaltou o pesqui-
sador.

Secretaria de Agricultura de SP realiza seminário sobre 
importância dos Alimentos Funcionais
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